
APORTACIONES AL EXPEDIENTE PLAN DE MOVILIDAD URBANA SOSTENIBLE DE 
AVILÉS 

 

 

PARTICULAR 1 
 
EN VERSALLES: SOLICITO QUE HAYA UNA ENTRADA DESDE LA CALLE DE LA AMISTAD A 
CONCORDIA PARA ACCEDER AL POLIDEPORTIVO DE LOS CANAPÉS. 2.- PODER ACCEDER AL 
SEGUNDO TRAMO DE RECONQUISTA A PARTIR DE LA NUEVA GLORIETA DE FRUELLA Y PONER 
ESE TRAMO DE RECONQUISTA EN DOBLE SENTIDO COMO ANTES. 3.- PODER ACCEDER A LA 
CURTIDORA DESDE GUTIÉRREZ HERRERO COMO ANTES. 4.- PONER UN ESPEJO EN LA SALIDA 
DE LA CALLE CLARA CAMPOAMOR A FRUELA POR FALTA DE VISIBILIDAD. 5.- INTENTAR CREAR 
MÁS PLAZAS DE APARCAMIENTO Y QUITAR LAS MESAS DE LOS BARES Y CAFETERÍAS DE LA 
CARRETERA (PELIGROSIDAD). EN EL PARQUE DEL MUELLE: MANTENER LA FUENTE DEL 
PARQUE EN SU LUGAR. 
 
PARTICULAR 2 
 
Creo que sería importante añadir como vías de acceso restringido ( a excepción de bus- taxis - 
residentes -comerciantes ) las calles avenida Fernández Balsera y doctor Graíño 
correspondiente al parque de las Meanas .De esta forma se reduciría el tráfico en la plaza de 
Carbayedo ,en el entorno de la Fundación Hospital de Avilés y en el parque de las Meanas (sólo 
estaría abierto al tráfico general su lado oeste correspondiente a la calle alcalde Francisco 
Orejas Sierra). 
El control de acceso de la parte superior de la calle Cabruñana se trasladaría a la parte superior 
de la avenida Fernández Balsera. 
Los dos controles de acceso de la confluencia entre calle Jardines ,doctor Graíño y Fernández 
Balsera no serían necesarios y en su lugar se pondría un control en la unión de calle Dr Graíño 
con plaza del Vaticano . 
Con este ,a mi juicio, pequeño esfuerzo, se conseguiría reducir el tráfico y favorecer el 
transporte público y los espacios peatonales en un área tan relevante como es el parque de las 
Meanas . 
Tal y como está actualmente desarrollado el plan de movilidad urbana sostenible de Avilés, la 
avenida Fernández Balsera se convierte en una calle con un inevitable giro de casi 180° en la 
confluencia de avenida Fernández Balsera ,calle Jardines y doctor Graíño ,en un punto 
especialmente intenso en su uso peatonal (hasta el punto de que se tiene previsto colocar un 
paso elevado en esta localización).Creo que es mucho más efectivo restringir al tráfico general 
la avenida Fernández Balsera y la calle doctor Graíño completa.No es muy perjudicial para la 
circulación de vehículos puesto que en el plan original sólo se podría bajar por Fernández 
Balsera para terminar ,tras el giro mencionado de 180°, en la plaza del Vaticano ( a esta plaza 
se puede acceder más directamente desde calle Severo Ochoa y avenida de San Agustín ). 
Espero que tengan en cuenta esta aportación para un Plan de Movilidad Urbana que me 
parece en general un acierto y una mejora para la ciudad de Avilés. 
 
 
PARTICULAR 3 
 
La propuesta gira entorno a la peatonalización de la Plaza del Carbayedo y el tramo de Severo 
Ochoa. Consiste en peatonalizar del mismo modo la parte de la Avenida de Portugal que va 
desde la Avenida Cervantes hasta el Colegio Palacio Valdés (incluido). Sería una mejora estética 
y, sobre todo, una ventaja para el alumnado y las familias de este colegio, ya que podrían 
cruzar a él sin tener que pasar por el paseo de peatones frente al Kiosko Velasco. El escaso 



tráfico de esta zona podría redirigirse por Álvarez Gendín, cogiéndola en la siguiente salida de 
la Avenida de Cervantes, y apareciendo en el edificio de La Palmera a través de Hermanos 
Soria. 
En el siguiente plano presento, en color negro, la zona propuesta por el plan de movilidad; en 
azul, la zona de la Avenida de Portugal que podría ser peatonalizada (incluso hasta el edificio 
de la Palmera, sin afectar al tráfico) y, en naranja, la alternativa al tráfico rodado. 
image.png 
Por otra parte, me gustaría sugerir que el Ayuntamiento contemplara la compra de la finca del 
edificio Los Tomelos, en Carbayedo 10. Ayer se publicó en prensa que está en venta por un 
valor de 280.000€, y ese solar podría dinamizar la zona transformándolo en un parque o 
plazoleta, aprovechando la peatonalización de la calle. 
 
 

 
 
 
 

PARTICULAR 4 
 

- Los aparcamientos disuasorios o se hace un control sobre el tiempo para permanecer 
en ellos o pasan a ser, como actualmente, aparcamientos de autocaravanas y 
segundos vehículos. 

 
- Crear un aparcamiento disuasorio en la zona del Niemeyer o agrandar el actual. 



 
 
- La red ciclista tendría que tenerse en cuenta la fácil limpieza de las misma, ya que 

actualmente algunas no se usan por la suciedad y riesgo de pinchazos. 
 
- Además de quitar el paso de vehículos en el paso a mismo nivel del parque del muele a 

la ría, debería evitarse el paso a mismo nivel también para peatones y ciclistas 
mediante una pasarela por encima de las vías. 

 
 
- En el itinerario peatonal Miranda-Heros-San Cristóbal, a parte de la acera que es 

absolutamente necesaria por la gran afluencia de ciclistas y peatones, debería tenerse 
muy en cuenta una actuación sobre el cruce de la plata, ya que es un punto negro de 
accidentes y de peligrosidad para peatones y ciclistas. 

  
PARTICULAR 5 
 

FACILITAR EL TRASPORTE PÚBLICO ( A LA EMPRESA QUE LO GESTIONA NO LE CONSTA NINGUNA PARADA EN 

VALLINES-VALLINIELLO . 

Solicito 

CORRECTA SEÑALIZACIÓN DE LAS PARADAS DE AUTOBÚS URBANO SITAS EN VALLINES ( VALLINIELLO) PUES 

LA PRIMERA ( EN DIRECCIÓN AVILES- LUANCO ) CARECE DE SEÑAL Y LA SEGUNDA ( LUANCO-AVILES) SITA 
EN VALLINES ESTÁ SEÑALIZADA COMO SAN SEBASTIÁN . 

 
PARTICULAR 6 
Mi sugerencia es la siguiente: 
El carril bici desde Avilés hasta la playa de San Juan debe ser siempre delimitado y único para 
bicis. 
Nunca se debe compartir un tramo con los automóviles o camiones. 
Ciclistas y camiones juntos no es una buena idea. 
Lo que debe aportar ese carril bici es el dejar de lado el coche para acudir a la playa, y que 
numerosos jóvenes lo utilicen. 
Si hay tramos compartidos estamos negando una seguridad necesaria. Esa carretera es 
utilizada a diario por coches y camiones. 
El tramo desde Avilés hasta la playa debe ser carril bici exclusivo y delimitado de alguna 
manera, no solo con pintura. 
Ya que ese tramo hay muchas empresas, y por lo tanto coches y camiones. 
 
PARTICULAR 7 
 
Me dirijo a ustedes en referencia al acceso del CEIP Enrique Alonso. 
Me consta que son conscientes del problema en la calle que da acceso rodado al mismo, como 
así demuestra que sea uno de los colegios de Avilés que cuenta con un plan de control del 
tráfico en este momento de crisis sanitaria. 
Coches ocupando la totalidad de la explanada del fondo de la calle, algo peligroso en exceso 
(como se pudo constatar con las dificultades que se encontró para acceder la dotación de 
bomberos que acudió por la inundación del curso pasado), bloqueando el paso de peatones, 
incluso alguno sobre el césped del propio parque era, por desgracia, lo habitual. 
Afortunadamente, la gran mayoría de padres han acogido de buen grado estas limitaciones 
horarias, pero lamentablemente aún existen algunos que, alegando desconocimiento o que 
simplemente no son capaces de anteponer el bien común a su propia comodidad, circulan en 



los horarios restringidos o, aun haciéndolo fuera de los mismos, al no encontrar sio para 
estacionar dejan su vehículo en doble fila en la explanada del fondo de la calle, limitando con 
ello el espacio reservado a que los alumnos y padres mantengan la distancia tan necesaria en 
estos momentos, o ponen en peligro a los niños si deciden no esperar a que la explanada se 
vacíe de personas. 
Las vallas que acotan el acceso a la calle son desplazadas por conductores que acceden al 
parking del Carreñoy no son devueltas a su lugar, cuando no aparecen radas en la calzada. 
Quizá sería el momento de tratar de solventar esos problemas con vistas a futuro, en el marco 
del plan de movilidad y los inerarios seguros para escolares. 
Personalmente, creo que la idea de la limitación horaria es muy buena, pero quizá habría que 
implementar alguna otra medida: tal vez la instalación de señalización vercal en la entrada de 
la calle con los horarios limitados en días lecvos, otra con la prohibición de estacionar en doble 
fila o sobre la zona rayada del fondo(a la altura del paso de peatones de la explanada para que 
sea bien visible), repintar la zona rayada o, incluso las plazas de parking en el fondo de la 
misma.  
Hay que tener en cuenta, además, que la citada calle no permite el cruce de dos vehículos, por 
lo que lal imitación quizá supondría una solución para facilitar el acceso en caso de emergencia 
a servicios sanitarios, etc... 
Seguro que sus técnicos sabrán encontrar las soluciones adecuadas. 
Por úlmo, solicitarles una mayor frecuencia en el control por parte de los agentes de la policía 
local, en endo que son momentos de máxima exigencia en otros ámbitos pero una mayor 
presencia de los mismos sería muy de agradecer. 
Sin otro parcular, reciban un saludo 
 
PARTICULAR 8 
Sobre el control de acceso 7, calle Cabruñana.  
Desde mi posición de ciudadano de Avilés y vecino de la calle Cabruñana, realizo esta 
aportación con el ánimo de aportar una visión alternativa a la que el Plan de Movilidad 
presenta para esta calle. He tratado de exponer en este texto de manera clara mi visión del 
estado actual, del propuesto por el plan y del que yo consideraría más óptimo. Las fotos y 
apuntes sobre las mismas están hechas de manera no profesional.  
SITUACIÓN ACTUAL:  
1) Calle abierta al tráfico rodado sin restricción alguna, con actividades residencial y comercial.  

2) Sentido único de circulación ascendente, con entrada por la calle de la Cámara y salida por 
la avenida Fernández Balsera (sentido único descendente).  

3) A la mitad de la calle se puede girar hacia Julia de la Riva, calle regulada con bolardo de 
entrada al casco histórico.  

4) En su parte alta se sitúa la Fundación Hospital de Avilés.  
PROPUESTAS DEL PLAN DE MOVILIDAD:  
1) Restringir el tráfico rodado a residentes y comerciantes.  

2) Invertir el sentido de circulación, pasando a ser descendente con entrada por la avenida 
Fernández Balsera (parte alta). Se mantiene el carácter único.  
 
Mi desacuerdo en cuanto a las propuestas señaladas en el plan y mis consideraciones 
posteriores se sustentan en las explicaciones siguientes, argumentadas desde un punto de 
vista puramente civil, no técnico:  
1) El tráfico rodado ya es prácticamente de residentes y comerciantes propios de la calle y de 
quienes necesitan acceder a Julia de la Riva. Los aparcamientos permitidos son zona verde, y 
por tanto, en la práctica es ya un tráfico restringido. No necesita decretarse oficialmente, 
excepto que el fin sea sancionar a quienes discurran por una vía regulada sin estar autorizados.  
 



2) Me parece casi temerario bajar Cabruñana, ya que el final de la calle es un paso de peatones 
en la intersección con la calle de la Cámara, de mucho tránsito y de reducida dimensión. Esta 
explicación se añade al tramo de vía peatonal de la calle de la Cámara para salir del centro-
ciudad por la calle de la Muralla, que también ahora se recorre para entrar, pero al cual se 
llega “en plano, no bajando”. La concepción del riesgo es distinta, incluyendo aquí algunos 
vehículos comerciales de tamaño considerable.  
 
En base a todo lo anterior, mis consideraciones para esta calle en el corto plazo son las 
siguientes:  
i) Mantener el sentido ascendente con entrada por la calle de la Cámara.  
 
ii) Autorizar la salida hacia el Carbayedo, girando a la izquierda en la intersección de Cabruñana 
con Fernández Balsera. Para ello debería modificarse la parte pavimentada (trasladando el 
mural sobre el suelo a otra zona, por ejemplo, la Exposición), y suprimiendo los aparcamientos 
del tramo inicial de Fernández Balsera. Se generaría una isleta (similar a como estaba 
antiguamente), para garantizar la visibilidad, de manera que las entradas a la Fundación 
Hospital de Avilés se mantendrían tal y como se hacen hoy, pero las salidas se harían 
bordeando la isleta (no directamente a Fernández Balsera como la entrada, exceptuando las 
ambulancias por motivos obvios). Además, esta isleta serviría para obligar a los autobuses de 
transporte escolar a rodearla para carga/descarga de alumnos, pudiendo incluso instalar una 
marquesina para plena identificación del lugar de parada.  
 
F1. Salida Cabruñana. Estado actual 

 
 
F2. Salida Cabruñana. Propuesta propia 

 
 
 



F3. Isleta Cabruñana hospital. Estado actual 
 

 
 
4. Isleta Cabruñana hospital. Propuesta propia 

 
 
 
F5. Sentido único en avda Fernández Balsera. Estado actual 

 
 
 

 

 

 



F6. Doble sentido en avda Fernández Balsera. Propuesta propia 

 
 
iii) Construcción de una glorieta en el cruce del Carbayedo para mayor fluidez del tráfico, 
teniendo en cuenta la propuesta del punto anterior. Se evitaría así la regulación de semáforos 
de antaño (a favor estaría que hoy la calle Jiménez Díaz es de sentido único), quedando el 
tramo señalado en la F7 de doble sentido. Sería necesaria la redistribución de contenedores y 
aparcamiento de motocicletas, así como el repintado del paso de cebra y su regulación 
semafórica.  
 
F7. Cruce Carbayedo 

 
 
 
Autorizar la entrada por la parte alta (avenida Fernández Balsera) para los garajes 
comprendidos entre los números 50 y 44. Se podría incluir también el 42 corrigiendo el 
estrechamiento de la calzada (modificanddo las aceras, suprimiendo una plaza de 
aparcamiento para adelantar la plaza de minusválidos, u otra opción alternativa). De esta 
forma habría doble sentido en la parte alta para evitar bajar por Fernández Balsera, Doctor 
Graíño y la Cámara, aunque si esto pudiera ocasionar problemas, se dejaría el sentido único y 
ascendente de la situación actual, y se estudiaría su implementación a posteriori. Es la 
consideración menos necesaria.  



F8. Garajes parte alta 

 
 

En mi opinión, la salida del tráfico hacia el Carbayedo evitaría enviar un tráfico que pretende 
salir de la ciudad al centro de la ciudad, es decir, al cruce de las calles Doctor Graíño, la Cámara 
y la Muralla. Y esto es algo que sucede en la situación actual y que la propuesta del Plan de 
Movilidad no resuelve, incluso la empeora, al enviar el tráfico al mismo cruce bajando 
Cabruñana (mayor riesgo).  
En el medio plazo, también intereso realizar estas consideraciones por si resultasen de interés:  
a) A partir de la isleta y la nueva parada para el transporte escolar, propondría utilizarla 
también en el rediseño de los tránsitos del autobús urbano, teniendo en cuenta la situación y 
el uso que la ciudadanía hace de la Fundación Hospital de Avilés. La parada podría 
denominarse “Cabruñana hospital”, valorando instalar una marquesina.  
 
b) Existe un proyecto para la construcción de un Centro de Día en los jardines de la Fundación 
Hospital de Avilés. Creo haber leído en prensa en alguna ocasión, la posibilidad de construir un 
párking subterráneo que aportase plazas de aparcamiento al centro de la ciudad. Me parece 
interesante sabiendo que hoy es posible instalar en la ciudad señales indicativas de los 
párkings con el número de plazas disponibles en tiempo real. No entro a valorar el carácter 
público/privado de la instalación y sus derivadas, que las tiene, simplemente expongo la idea. 
F9. Jardines para futuro centro de día 

 
 
Reitero el carácter no técnico de este documento, y agradezco de antemano la atención 
prestada, así como la posibilidad abierta a la ciudadanía para aportar ideas y consideraciones, 
quedando a disposición del Excmo Ayto de Avilés para cuantas observaciones considerase 
oportunas. 



PARTICULAR 9 
 
En representación de los vecinos de la Avenida de los Telares número 13 de Avilés 
 
Que habiendo tenido conocimiento de la apertura del periodo de alegaciones al plan de 
movilidad urbana sostenible de Avilés (PMUS), dirigimos a V. el presente al fin de plantear el 
problema que venimos su-friendo, así como otros vecinos de la calle, (conversación mantenida 
con el presidente de la asociación de vecinos de Jardín de Cantos), por el intenso tráfico de la 
carretera, no solo de turismos y autobuses sino que el problema se agrava por la circulación de 
camiones de alto tonelaje, entre los que se incluye transporte de mercancías peligrosas, ya que 
en esta avenida hay 2 gasolineras. Según estimaciones del propio Ayuntamiento, publicado en 
medios de comunicación hay un tránsito de unos 750 vehículos pesados al día. Todo esto, 
junto con el mal estado de la carretera N 632, ya que existen baches y varios registros tanto de 
alcantarillado como de otras conducciones que no están nivelados con la calzada y que 
provoca graví-simas vibraciones en el edificio al paso de vehículos pesados, lo que conlleva la 
aparición de grietas, que aunque hemos procedido a reparar ,han vuelto a salir, sin contar los 
problemas de ruido y contaminación que se genera y que supera los índices establecidos 
(ordenanza de ruidos y tráfico). Que en el IEE (informe de evaluación del edificio) consta que 
las grietas del piso y del inmueble son producto de las vibraciones que causa el tráfico. Que si 
bien, como así consta en la propuesta del plan de movilidad, es una buena medida la 
minoración de la velocidad en la ronda interior a 30 km/h, dentro de la cual está nuestra calle, 
proponemos como posible solución al problema del tráfico pesado por las calles Avenida de 
Lugo, Avenida de los Telares y Llano Ponte, el que camiones de gran tonelaje se desvíen por la 
travesía de la industria enlazando posterior-mente con la avenida de Conde de Guadalhorce 
para posteriormente seguir por la avenida de Gijón y desembocar finalmente en la autopista, 
itinerario por el cual apenas hay viviendas (vecinos a los cuales les podría afectar el desvío 
propuesto). Que el mencionado desvío hacia la travesía de la industria podría hacerse bien en 
el giro a la izquierda que existe en la avenida de Lugo una vez rebasada la gasolinera Maifer o 
girando en la rotonda que se encuentra en las inmediaciones de la estación de autobuses de 
Avilés, en las confluencias entre las calles Pruneda y avenida de los Telares. Por todo lo 
anteriormente dicho es razonable pensar que el derecho fundamental a una buena 
administración, en el sentido de velar por los intereses de los ciudadanos, tal como está 
recogido en el artículo 41 de la Carta de los Derechos Fundamentales de la Unión Europea, las 
personas tenemos los mismos derechos independientemente de donde se nazca o donde se 
viva , y ello es plenamente de aplicación al caso ya que podría darse la circunstancia de que 
mientras que algunos ciudadanos al salir de casa pensaran que se encuentran viviendo en una 
ciudad jardín, otros pensamos que estamos viviendo en un polígono industrial. Que todo ello 
podría realizarse aprovechando el plan de movilidad urbana sostenible de Avilés y al amparo 
de la ordenanza sobre ruidos y vibraciones del Ayuntamiento artículos 1, 3.2 a) y 5 y otros de 
aplicación al caso. Que como conclusión de todo lo anterior, solicitamos se tenga en cuenta 
nuestras alegaciones , lo que implicaría una descongestión al menos del tráfico pesado y de 
mercancías peligrosas, por una zona densamente poblada, así como una disminución de la 
contaminación acústica y ambiental, lo que pensamos que subyace en el espíritu del nuevo 
plan de movilidad, medidas que van orientadas a una ciudad sostenible, sana, accesible y de 
mayor calidad de vida para los ciudadanos. Se indican a continuación todas las solicitudes 
remitidas por los problemas derivados del tráfico en nuestra calle, a las cuales se adjuntaba 
oportuna documentación y que obran en ese Ayuntamiento: registro nº 940 de fecha 
21/01/16, nº 5.027 de fecha 05/04/16, nº 7688 de fecha 22/8/18 y 11883 de fecha 02/12/19. 
Avilés, 10 de febrero de 2021  
 
 
 



PARTICULAR 10 
 
Buenos días: 
Como les comenté en la reunión de participación y como vecina de la zona rural de Avilés, son 
muchos los temas que me preocupan de este nuevo Plan de Movilidad del Ayuntamiento de 
Avilés. 
La zona rural queda completamente aislada sin transporte escolar, sin transporte público, sin 
zonas de aparcamiento en la ciudad y sin tan si quiera aceras o semáforos que permitan 
alcanzar el centro de la villa de forma segura. 
El aislamiento se produce tanto para los niños, que podrían beneficiarse del transporte escolar,  
los carriles bici o los semáforos para cruzar la carretera general de forma segura; como para las 
personas mayores, que no pueden disfrutar del transporte público y van a ver muy mermada  
Las zonas de aparcamiento cuando necesiten bajar al centro de la ciudad. Los aparcamientos 
disuasorios a las afueras de la ciudad no son útiles para las personas de edad avanzada, que 
son muy numerosas en la zona rural. 
• Instar a la Consejería de Educación y al Consorcio de Transportes a habilitar el transporte 
escolar al CEIP El Quirinal y al IES Menéndez Pidal e IES Número 5, que son los que 
corresponden a la zona de El Caliero y de San Cristóbal según la zonificación. 
• No suspender la línea de transporte público que une Heros y El Caliero con el centro de la 
ciudad. El bajo uso actual se debe a la falta de frecuencia, al precio y a que los horarios no 
suplen la falta de transporte escolar. 
• Habilitar un carril-bici y una acera para peatones en la recta que une Miranda-Heros-El 
Caliero. El uso que se da a esa vía por ciclistas y peatones es extremadamente abundante y la 
falta de carril-bici y de aceras es muy probable que acabe ocasionando pronto algún accidente 
o atropello. 
 

 
 
• Es imprescindible que se pueda alcanzar el centro de la ciudad caminando de forma 
segura por aceras y con pasos de peatones regulados por semáforos. Para que así sea 
es imprescindible regular con semáforos el cruce de San Cristóbal y el cruce de la AS- 



320 a la altura del Tanatorio. (En las imágenes: Marcados en rojo los dos puntos de 
cruce. Las aceras marcadas en verde) 
 
 

 
 

 
 



 
 
• La peatonalización de parte del centro de la ciudad, la desaparición de plazas de 
aparcamiento y las cada vez más amplias zonas azules para residentes (zona verde), hacen 
imposible desplazarse en coche hasta la ciudad. Debe ser tenido en cuenta que ésta es, en 
muchas ocasiones, la única posibilidad de desplazamiento para las personas mayores de la 
zona rural y para personas con movilidad reducida. En su caso, los aparcamientos disuasorios a 
las afueras, no son la solución. Una opción podría ser el permitir el aparcamiento en zona 
verde para los residentes de la zona rural, o habilitar una tarifa reducida en la zona azul a 
aquellos residentes en zonas rurales carentes de transporte público. 
• Si realmente el ayuntamiento quiere una ciudad sin coches. La medida más eficaz sería un 
transporte público frecuente, gratuito y que abarcara tanto a la zona rural como a la zona 
urbana.  
Un saludo y gracias por la posibilidad de participar en este plan de movilidad. 
Atentamente, 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
PARTICULAR 11 
 
CON LA FIRMA DE 21 PERSONAS MAS 
 
 
 El PMUS prevé la colocación de una parada de autobuses en la acera de la calle Llano Ponte 
que iría desde el número 22 hasta la intersección con la calle Libertad, es decir: ocuparía casi 
una tercera parte de la calle y el tramo central de la misma.  
El PMUS «recomienda aumentar la acera donde se localiza la marquesina en la actualidad [así 
como poner una máquina expendedora de billetes de viaje y disponer de una marquesina de 
mayores dimensiones».  
El plan para colocar una macro-parada de autobuses en dicha acera de la calle Llano Ponte 
dificultará el libre tránsito de peatones por dicha acera, haciendo imposible su uso para 
minusválidos, carritos de niños, personas de movilidad reducida y ciudadanos en general que 
utilizan el Centro de Salud y el comercio local.  
Con respecto a estas propuestas, el aumento de la acera donde se localiza la marquesina 
resulta complicado, por no decir imposible, salvo que se reduzca el fondo de la marquesina, ya 
que no hay lugar para la ampliación que se propone. Y reduciéndose el fondo de la marquesina 
se generarán otros problemas igual de importantes, como es la falta de espacio para respetar 
la distancia de seguridad a la que obliga la Covid-19 y que se realice con normalidad el uso de 
la acera para caminar o para acceder a comercios, portales y garajes. 
 

 «Disponer de una marquesina de mayores dimensiones» no solucionaría los problemas de 
aglomeración de personas que ya hoy se producen en esta calle con la actual situación de la 
parada. El tránsito para peatones por este tramo en hora punta se hace impracticable debido a 
la enorme cantidad de personas que ocupa la acera en su espera del autobús oportuno. Otro 
de los problemas que existen en la actualidad se deriva de la recomendación de mantener la 
distancia física (a causa de la Covid-19), lo que obliga a «estirar» la cola, causando que quienes 
esperan su autobús se coloquen delante de portales y comercios dificultando el acceso a los 
mismos, con una longitud que abarca todo el espacio planificado para la nueva parada en el 
PMUS (desde el número 22 hasta la intersección con la Calle Libertad). Dicho de otro modo,  
para que una marquesina solucionase el problema del tránsito para peatones, residentes y 
acceso al comercio local de la calle, sería necesario que la marquesina tuviese la misma 
longitud que la parada, algo imposible sin reducir la acera o reducir la parada.  
La colocación de una máquina expendedora de viaje, unido a la ampliación, convertiría ese 
tramo de calle en una macro-parada de autobuses y si ahora, como he dicho, resulta en 
muchas ocasiones impracticable el tránsito por la misma, el supuesto que plantea el PMUS no 
mejoraría esta situación, sino que la empeoraría (ya que la ampliación de la marquesina que se 
sugiere no soluciona este problema).  
Por otro lado la ubicación que se propone para esta parada, aunque motivada por la que ahora 
existe de forma desordenada, le quita valor a la única zona verde de alivio con la que cuenta la 
calle Llano Ponte (el pequeño parque junto al centro de salud), sin mencionar que el aumento 
de ruidos y polución derivada del aumento de tráfico y del tipo de vehículo pesado (autobuses) 
repercutiría muy negativamente sobre el centro de salud y sobre la calidad de vida de los 
vecinos.  
Planteo esta alternativa a la colocación de esta macro-parada de autobuses que actualmente 
propone el PMUS ocupando una gran parte de la acera de la calle Llano Ponte, que consiste en 
lo siguiente: 
 
 
 



 
 
Colocar marquesina y máquina expendedora de billetes a lo largo de la calle de El Muelle, en 
su acera más cercana a la vía del tren. A la altura de la plaza de Santiago López. Dicha 
ubicación favorece tanto el acceso a la Plaza de España como al Centro Niemeyer. El trazado 
recto de dicha calle favorece la disposición de, al menos, 3 paradas sucesivas para autobuses, 
organizadas dependiendo de sus destinos para mantener ordenados a los usuarios. Además, al 
contrario de lo que ocurre en la acera de la calle Llano Ponte, esa acera la utilizan muy pocos 
peatones por lo que casi se podría emplear exclusivamente en la parada de autobús. La 
ausencia de edificios y bajos comerciales también favorece este uso y su lejanía también va a 
favor de la disminución de ruidos y contaminación que afecten a los vecinos de la zona. Por 
otro lado, la colocación de marquesinas separando la parada de las vías podría eliminar 
visualmente el impacto que representa el obstáculo ferroviario. Cabe señalar, además, que 
esta zona de la calle de El Muelle ya se está utilizando como parada de autobús. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



PARTICULAR 12 
 
CON 2 FIRMAS (1 DE ASOCIACIÓN AMAS DE CASA VALLINIELLO) 
 
 
1. ANTECEDENTES. 
El pasado 14 de enero, 2021 se presenta a través de la plataforma TEAMS a los colectivos de 
Participación Ciudadana (PC) la Fase III: Plan de Acción del PMUS de Avilés. 
Se dispone a través del portal de PC de la presentación junto a los documentos del PMUS;   
Planos y 
Memoria de Fase III. Se nos invita a participar para presentar aportaciones al mismo. 
2. APORTACIONES. 
Las aportaciones/comentarios presentados estarían preferentemente dirigida a la Zona 3 y 
Zona 4. 
Siendo algunas de ellas extensibles a todo el Municipio, pero sin entrar a valorar en detalle las  
mismas. 

 Se exponen a continuación los principales aspectos a tener en consideración dentro del 
Apdo.2 de 
los problemas detectados y diagnostico general, que se argumentan con las propuestas de 
actuación que aparecen en el documento y les afecta. 

 Apdo. 2.5. Movilidad Peatonal. Accesibilidad, Se recoge el comentario: El aislamiento de los 
barrios periféricos con el centro, motivado por barreras viarias y por la ausencia de conexiones 
al mismo nivel, supone un gran problema, no solo de movilidad, sino también de integración. 
Pone de manifiesto carencias que el PMUS no recoge explícitamente cuales serían las 
PROPUESTAS DE ACTUACIÓN para todos esos barrios periféricos, en particular sirva como 
ejemplo que, en el Análisis de distribución de Luminarias, la margen Derecha de la Ría no se 
evalúa. Cuando la iluminación se ha de considerar una de las principales medidas de 
accesibilidad, integración y Seguridad.  
 
 

 
 



Dentro de este apartado de movilidad peatonal, se recoge la intención de “conectar” las 
diferentes áreas urbanas-centrales con la periferia. Sin embargo, no se propone ningún  
itinerario para esta zona de la margen derecha de la Ría, más allá del PEPA. 
 

 
 
Si uno de los objetivos del PMUS es mejorar la calidad de vida de las personas recuperando 
espacio publico para las personas y mejorar la accesibilidad, parece que hay zonas del 
Municipio de Avilés que están pendientes de considerarse para su aprovechamiento social. 
Se considera el EJE peatonal B.2 EJE Centro-PEPA, conexión indispensable para los accesos a la 
Escuela de Arte, pero también para el resto de usuarios del PEPA y de los vecinos de los barrios  
de la margen derecha de la Ria. La adecuación de las aceras de la AS-238 (donde existen) a día 
de hoy y de sus accesos es deficiente y por supuesto no cumple la Accesibilidad Universal 
 

 Apdo. 2.8. Centros de Atracción: En referencia a este apartado se analiza la realidad, 
necesaria de por sí, pero no se profundiza en el Avilés del futuro y del crecimiento de la mas 
como ciudad. La consideración de la Isla de Innovación como área de crecimiento de la ciudad 
junto a los accesos a zonas verdes y de ocio como es el Área recreativa de Valliniello. Además 
de los caminos de paseo que hay por la zona y otras extensiones consideradas como zonas 
verdes y de esparcimiento a futuro. La accesibilidad a la Zona Industrial de PEPA viene recogida 
en el documento y se quiere actuar, pero no se considera los barrios de Valliniello y S.Juan 
Nieva como espacios de interés o polos de atracción a futuro que genere necesidades de 
transporte y movilidad a analizar. 
El planteamiento que se observa en el documento hacia la margen derecha de la Ria de Avilés 
es que las necesidades terminan en el PEPA, cuando después del PEPA hay una amplia 
extensión perteneciente al Municipio y que requiere que se le dote de accesibilidad  
 



 
 

 A continuación, se exponen los principales aspectos que consideramos se tengan en cuenta 
dentro del Apartado: FASE 3: 

 El Marco Estratégico recogido en el documento ha de ser tenido en cuenta para la zona 10 y  
San Juan de Nieva (que en el Plano viene ubicada en otra zona diferente_5A): 

 Promover políticas integradoras. Espacios en las diferentes áreas del Municipio 
 Responder a las necesidades de los ciudadanos 
 PMUS, entendiéndolo como un proceso de planificación a largo plazo centrado en los 

ciudadanos, mediante la creación de un entorno urbano más agradable que mejore la 
accesibilidad y la movilidad a través de modos más sostenibles. 

 Ley de Economía Sostenible, la cual establece principios y objetivos de las políticas de 
movilidad sostenible 
 

 PROPUESTA DE ACTUACION: Rediseño de la ciudad: 
 Considerar TODA la zona 10 dentro de la red de itinerarios ciclistas y peatonales. Es la 

única zona periférica que no ha sido considerada, teniendo un gran potencial de recorridos 
y espacios de disfrute. 

 PROPUESTA DE ACTUACIÓN: Transporte Público 
 Se considera la medida “servicio de taxi rural a demanda” que sería de gran utilidad y 

servicio que se lleva tiempo esperando en esta zona. Es una propuesta que necesita 

definición. 
 PROPUESTA DE ACTUACIÓN: Seguridad Vial 
 Se debería de considerar la adecuación de los caminos del municipio a normativa de sistemas 

de contención de vehículos y en particular en los puentes de acceso a la margen derecha de la 
Ria. Llevarlos a normativa. 



 En cuanto a los caminos escolares seguros se ha de analizar uno de los cruces más 
transitados en Avilés en Zona Escolar. Donde nos encontramos con diferentes tipos de 
transporte actualmente y que sería importante tener en cuenta a futuro. Se trata del cruce de 
la Arobias para acceder al Colegio Principado, Escuela infantil, Colegio Santo Angel, Escuela del 
Deporte, etc. 
ES UN PUNTO (NODO) QUE NO SE HA TENIDO EN CUENTA. Es tanto o más transitado que los 
evaluados en las propuestas.  
3. CONCLUSION. 
Consideramos que nos encontramos en las fases iniciales de la puesta en marcha de un 
proyecto importante para el Municipio de Avilés; el desarrollo del Plan de Movilidad Urbana 
Sostenible y que lo consideramos como un “documento vivo” que ha de adaptarse a la 
realidad en cada momento. Uno de sus principales objetivos ha de servir para la integración 
del territorio en el que se aplica, mejorando la calidad de vida de las personas. Uniendo zonas 
y por lo tanto facilitando la accesibilidad a cualquier punto de ese espacio en el que se aplica; 
el Municipio de Avilés.  
Por otro lado, están los Recursos necesarios para poner todo esto en práctica. Han de ser 
medidas que se puedan realizar, con presupuesto alcanzables y con gestores que estén 
convencidos de poder sacarlo adelante. 
Por todo ello, se ruega se tengan a consideración las aportaciones/comentarios que se 
plantean a debate y futura incorporación en el PMUS de Avilés. 
 
 


